

Chères Pougnerandes et chers Pougnerands, chères et chers collègues élus,

Je salue chacun et chacune en son titre et fonction, les Conseillers départementaux Michel Brulhart, pour notre canton, Madame Isabelle Pasuello, vice-présidente de l'Agglomération du Pays de Gex, maire d'Echenevex, Mesdames et Messieurs les maires, adjoints et conseillers municipaux des communes du Pays de Gex,

Je salue Monsieur Cunier, Balland, pour le SDIS, et nos habitants pompiers bénévoles, j'encourage les jeunes à le devenir et à suivre l'option au collège de Péron pour le devenir.

Je salue Madame Kissel notre référente pour la gendarmerie et le lieutenant Sippolone; n'hésitez pas à faire appel à la gendarmerie de Collonges ou Thoiry en cas de besoin. Je remercie la gendarmerie pour notre coopération durant ces cinq dernières années et espère que les effectifs leur permettront d'être présents régulièrement dans le village pour une meilleure tranquillité du quotidien.

Je salue, Monsieur le directeur de l'école, les professeurs, les agents municipaux, les représentants des associations, de la fanfare.

Vous avez toutes et tous répondu à ce moment républicain, et je vous en remercie.

J'excuse monsieur le sous-préfet de Gex, Monsieur Bourgeot, Mesdames et Messieurs les sénateurs et sénatrices de l'Ain, Madame la Députée Olga Givernet, Madame Véronique Baude, Conseillère départementale, Monsieur le Président de Pays de Gex Agglo, Monsieur Patrice Dunand, madame la Maire Christine Blanc et son adjointe Valérie Loubet de Léaz.

Pause

D'abord j'exprime tous mes vœux à chacune et chacun d'entre vous et j'espère que cette année vous sera la plus agréable possible.

J'ai une pensée pour les personnes de la commune décédées dans l'année Christiane Perelli, Baïa Krummenacker, Hélène Jiranek, Claudine Fleury, Madeleine Cart, les parents de Monsieur Favre, et j'exprime à leurs familles notre soutien.

Pause

Ce soir, je vais commencer par mettre à l'honneur la coopération transfrontalière, nous avons initié une coopération entre nos deux villages Chancy et Pougny. avec des balades, des fêtes partagées, nous remercions la commune de Chancy pour l'accueil des enfants de l'Ecole à la piscine et je remercie tout particulièrement Madame Pasche, adjointe au maire de Chancy. Et vous pouvez voir le résultat de la dernière en date, j'ai eu l'honneur d'inaugurer avec elle une plaque commémorant l'exil des Huguenots et Vaudois qui partaient de la Drôme, d'Ardèche après la révocation de l'Edit de Nantes et fuyaient les persécutions des dragons de Louis XIV, ils passaient à Chancy, puis Genève pour se rendre ensuite aux Pays Bas ou dans les provinces d'Allemagne, un chemin de randonnée a été fléché dans le cadre d'un projet de l'Union Européenne. Vous pouvez aller lire la plaque à Chancy dans le virage tout près de l'ancienne mairie de Chancy. L'exposition ici au mur vous apprendra leur histoire, cette histoire tellement universelle est celle de l'exil, on devrait tellement apprendre de l'histoire pour ne pas répéter les mêmes erreurs et horreurs... Vous pouvez venir à la mairie jusqu'au 30 janvier pour lire les panneaux.

Pause

Dans le même ordre d'idée, permettez-moi un mot pour soutenir toutes les initiatives de paix, la situation internationale est toujours plus préoccupante. Et voilà que cette année se rajoute le retour d'une politique colonialiste prônée par un gouvernement américain qui ressemble à une mafia.

Personnellement j'ai été élevée dans une famille où les discussions étaient ouvertes, animées, et où l'on donnait le goût de l'engagement citoyen tout en essayant de garder raison et conserver des pieds dans la terre, dans la réalité scientifique...Non tout n'est pas pourri, Non tout ne se vaut pas...J'exprime ma solidarité au peuple américain qui subit.

J'ai donc ce soir une pensée pour mes parents et grands-parents qui ont aussi œuvré pour le village, pour Collonges et pour le pays...

Un mandat finalement cela passe vite, cinq ans et demi au service de l'intérêt général, cela a été une expérience forte.

Auparavant pendant 40 ans j'ai consacré l'essentiel de mon temps au service public d'éducation, au syndicalisme, à des engagements politiques. Six ans au conseil régional Rhône-Alpes sous la présidence de JJQ, personnalité rigoureuse dont je garde un profond respect.

Être Maire a été pour moi une façon de terminer ces engagements avec la particularité cette fois de réaliser concrètement, et c'est vraiment satisfaisant. J'avais une boussole et une idée très claire de la méthode

Cela a été un honneur pour moi d'être votre maire, mais j'aspire à une retraite, j'ai envie de poursuivre mes engagements en travaillant dans d'autres lieux...

Cette année encore notre budget de fonctionnement tourne autour de 900 000 euros par an.

Nous avons touché en 2025, 345 000 euros de Contribution Financière Genevoise pour 166 frontaliers, nos autres recettes essentielles proviennent de nos impôts fonciers et taxe d'habitation sur les résidences secondaires de l'ordre de 500 000 euros à Pougny. Dans nos recettes nous avons aussi des taxes sur les lignes électriques qui traversent le village, 4 000 euros par an pour l'antenne relais qui ne fonctionne pas encore.

Le Franc suisse a pris 30 % de plus par rapport à l'euro en six ans, cela déséquilibre le niveau de vie entre travailleurs côté France et ceux côté Suisse, nous ne pouvons malheureusement pas compenser par des mesures sociales pour encourager nos propres salariés : repas pris en charge à midi, chèques vacances, chèques cadeaux, primes à Noël...il faudrait un coup de pouce salariale d'au moins 30 % comme en mai 1968.Je remercie tous les agents de la commune.

Je pense que nous devons être la seule commune du Pays de Gex à n'avoir fait aucune inauguration officielle et pourtant nous avons investi 7 millions six cent mille euros TTC en six ans, avec des subventions à hauteur de 1 million six cent mille euros de l'Etat par l'intermédiaire de la DETR et DSIL et l'Agence de l'Environnement et de la Maîtrise de l'Energie, la Région, du département et de l'agglomération pour les aménagements de l'accès à la gare terminés complètement en octobre 2025.

Cet investissement a coûté au total 697 774 euros TTC, 250 000 pris en charges par la Région, 93 000 le département plus 31 314 euros pour le tapis 85 000 Pays de Gex agglomération, 114 463 de remboursement de TVA. J'espère que toute la population en est fière, c'est bon pour les habitants, et bon pour la planète, je vous encourage toutes et tous à prendre le train à la gare de Pougny et 25 à 32 min plus tard vous êtes à la gare de

Cornavin ou 13 min pour Bellegarde dans l'autre sens. En plus vous pouvez y recharger votre voiture électrique. Il y a 9 trains la semaine vers Bellegarde et 10 trains vers Genève et depuis le 1^{er} janvier 5 trains le samedi. Un chemin piétons -cycles relie maintenant la gare jusqu'au hameau de l'Etournel et de Pougny Haut...

Juste une remarque : j'ai reçu des messages qui se plaignent de la profusion de pancartes inesthétiques de la Région et du département et pas assez de la commune. Une seule pancarte commune pendant les travaux pourrait aisément les remplacer et uniquement pendant les travaux avec une phrase : cet équipement a été réalisé grâce à nos impôts et suivrait un détail des subventions et financement de chacun. Hier soir la Région nous a livré un barnum pliant utilisable gratuitement par toute association de la commune.

Ces pancartes un peu partout, contribuent à faire penser aux citoyens et que cela marche par clientélisme heureusement il y a encore des règles.

Une information reçue aussi la semaine dernière, nous n'avons pas eu l'autorisation du service des routes pour tracer sur la route de Crêt à Challex une chaucidou pour sécuriser en montant le passage des vélos, cet aménagement n'est pas homologué car la route est trop étroite. Toute l'année 2025 nous avons essayé de répondre au mieux au souci de sécurité routière par des panneaux, par la demande d'intervention de la gendarmerie, par de la prévention en direction des habitants.

Les quatre logements communaux au-dessus du périscolaire ont été améliorés, il reste maintenant à traiter aussi les quatre logements communaux du lieudit La Fruitière.

Comme mes prédécesseurs, cette année nous avons commencé à essayer d'acquérir des terrains pour les futurs projets communaux. C'est essentiel de conserver une maîtrise des terrains. Je salue René Mabillard ancien maire de la commune et j'ai une pensée pour Jean Louis Duriez mon prédécesseur et Annick Collet.

La salle polyvalente multifonctions est en route depuis octobre, le terrassement et la maçonnerie ont commencé, le département a alloué 65 000 euros de plus, cela nous permet de respirer mieux. Voilà où nous en sommes : coût 2 millions 500 000 euros TTC sans les panneaux photovoltaïques : subventions 200 000 euros de L'État par deux canaux la DSIL et l'ADEME par l'intermédiaire du pôle métropolitain pour le chauffage en géothermie, la Région 95 000, le département (165 000) , et nous aurons le remboursement de la TVA d'environ 400 000 euros. Je remercie les habitants et les conseillers du groupe action Projet.

La rénovation de l'éclairage public est terminée depuis 4 mois mais comporte des anomalies que nous n'arrivons pas à faire réparer ; j'ai une promesse orale du SIEA de les résoudre avant février C'est le mauvais côté de la fonction : la difficulté à faire terminer les travaux parfaitement.

Pause.

Tout ce travail a été le fait de tous les élus municipaux, pour la dernière fois je vais citer leurs noms : d'abord les quatre adjoints : Régine Chamot, Dundee Valot, Hervé Philippe, Nathalie Collet, puis les conseillers : Charline Benassi, Olivier Chamot, Bruno Chauchaix, Marie Chauchaix, Dylan Emonin, Sabine Garric, Eric Leblanc, Cathy Macia, Guillaume Norbert, Gilles Ravache. Certains ont déménagé en cours de mandat.

Avec régularité, tous les lundi soir le bureau municipal s'est réuni et un conseil municipal par mois sauf grandes vacances. Une fiche liaison sur toutes les affaires en cours a été envoyé à chaque conseiller municipal chaque lundi, et chaque conseiller a

donc pu suivre en direct. Je suis très fière aussi des groupes de citoyens qui ont planché sur des tas de sujets.

Pour que cela marche, il faut surtout de la confiance entre les membres du conseil.

Pause

Les élections municipales auront lieu les dimanche 15 et 22 mars.

Vous le savez déjà la loi impose des listes à parité, c'est une très bonne chose, d'ailleurs à Pougny nous nous n'avons aucun mal à avoir la parité et je pense que c'est le cas partout en France...

Les électeurs et électrices ne pourront plus rayer les noms sinon les bulletins seront considérés comme nuls. A Pougny il y aura encore 15 conseillers, les listes doivent être déposées avant le 26 février. Une liste peut comporter 2 noms de moins ou deux noms de plus, les deux candidats supplémentaires ne seront élus qu'en cas de démission éventuelle future.

Il n'y aura plus non plus de pourcentage minimum par rapport aux inscrits pour être élu.e. s au premier tour, il suffira d'obtenir la majorité des voix et la liste qui aura la majorité des voix exprimées, aura la majorité des sièges et le reste sera réparti à proportion. C'est l'instauration d'une prime à la liste majoritaire.

Je pense que la proportionnelle intégrale aurait été préférable et aurait favorisé le travail en commun.

Je rappelle encore que l'on élit un conseil municipal pas une ou un maire qui est élu.e par le conseil municipal.

L'INSEE nous a communiqué les résultats du recensement de février 2025 : nous sommes maintenant 1028, nous serons considérés 885 à partir du 1^{er} janvier 2026, puis plus tard nous passerons officiellement sans doute à la réalité mesurée en 2025.

Bienvenue à Pougny à tous les nouveaux habitants, et j'en reconnais ici quelques-uns. Merci d'être venus.

Nous attendons la construction de 22 logements locatifs intermédiaires dont 10 sociaux, tout proches de la mairie.

En six ans nous sommes passés de 66 élèves à l'école en 2020 à environ 130 à la prochaine rentrée. Nous avons rempli notre contrat et avons fait face à l'augmentation. Notre école est magnifique. L'École est un le seul lieu de la commune où pratiquement tous les habitants se croisent et je remercie vraiment toute l'équipe des Enseignants, nos deux ATSEM Séverine Morand et Charlotte Ansart, , et nos deux agentes de ménage : Zahra Aouainate et Magali Ballofet a remplacé Dominique Millet partie en retraite et il semble que nous sommes encore tombés sur une perle. L'accueil périscolaire sera à retravailler, les locaux deviennent juste, un deuxième service a été organisé. Les enfants ont deux heures de pause à midi, nous avons signé une prolongation de la convention avec l'AFREJ en janvier 2025 pour trois ans pour la gestion, nous avons ouvert le périscolaire une semaine à chaque petite vacance et quatre semaines aux grandes vacances...

Pendant six ans nous avons essayé de suivre au maximum les dossiers du Conseil communautaire.

Vous savez que la communauté d'agglomération a la compétence de l'organisation des transports et le budget consacré est important. Nous y avons défendu mais pas obtenu la prolongation de la ligne 40 jusqu'à Collonges pour atteindre le bus transversal X33, en

effet nous constatons qu'une grosse partie des nouveaux logements est occupée par des salariées travaillant potentiellement sur France. Et plus globalement il manque des lignes régulières.

Il nous faut développer les transports en commun, je reste absolument favorable à la réouverture de la ligne de trains transversale de Valserhône à Divonne en la prolongeant vers le canton de Vaud avec une piste cyclable à côté.

Je n'ai pas réussi à convaincre mes collègues de l'agglomération , leur crainte est budgétaire pourtant l'agglomération n'est absolument pas endettée et nous aurions pu chercher des recettes par exemple instaurer un versement transport de 0,5 % à 2 % de la masse salariale des entreprises d'au moins 11 salariés, cela ne nuirait pas à leur dynamisme , à un taux de 0,5 % cela fait au maximum 1500 euros par an pour les plus petites, et pourtant toutes les entreprises se plaignent d'être engorgées sur les routes le matin pour atteindre leur chantier, ces entreprises bénéficient du niveau de vie des salariés frontaliers et en plus cela faciliterait le recrutement de leurs salariés.

J'en profite pour remercier les représentants des entreprises qui ont participé à la réalisation de nos différents travaux : atelier B, Eurovia, Famy, Economia, K2G,FCI Bouygues, notre artisan électricien Fabrice Morand, Germain, Archigraph, Carrier, MRG Pause

Les JA du Pays de Gex nous ont fait le plaisir d'organiser un défilé de tracteurs en décembre très réussi. Tout le monde sera d'accord pour formuler le vœu que tous les agriculteurs de notre pays puissent vivre convenablement de leur travail en favorisant une agriculture à taille raisonnable et une agriculture exemplaire en termes d'environnement. De même d'ailleurs pour tous les salariés de ce pays et toutes les entreprises soucieuses de la transition écologique. Il nous faut réindustrialiser le pays. Cette année nous avons eu encore des travaux de réfection de canalisations sur la route du Barrage et sur la route départementale à la sortie de Pougny haut.

Ces travaux sont très importants et montrent une vitalité de la Régie Publique des Eaux Gessiennes créée sur décision de conseil communautaire en 2017 qui n'a de cesse d'améliorer les réseaux pour avoir le moins de fuite possible nous sommes à une rentabilité de près de 85 %. Pour en suivre la gestion, dans ce service on n'hésite pas à investir pour l'avenir, et je remercie toutes les équipes, et le directeur de la Régie des Eaux Monsieur Mathieu Fuseau.

Le conseil municipal de Pougny a donné un avis favorable à l'augmentation du volume d'eau pompée mais pas au-delà de 9 000 m³ par jour, le conseil a demandé la prise en charge de l'accès à la station de pompage, l'entretien des piézomètres pour mesurer le niveau de la nappe sur toute la zone impactée, la mise en œuvre des compensations sur le site et enfin que l'on intègre dans le PLUIH des mesures contraignantes votées par le conseil communautaire pour économiser l'eau potable. Un nouveau PADD et PLUIH est en cours de discussion pour une mise à jour et réfléchir au développement du Pays de Gex

Enfin la commune de Pougny appuie aussi la réfection de la route du col du Sac au-dessus de Farges au moins jusqu'à l'embranchement de la ferme des Soies. Cette route présente un intérêt culturel, touristique, de santé pour l'ensemble des habitants du Sud

Gessien. PGA pourrait participer financièrement. La commune de Farges a créé une cagnotte en ligne.

Cette année, nos bibliothécaires bénévoles nouvelles et anciennes : Céline, Elisabeth, Françoise nous ont régale de leurs conseils de lectures, elles ont accueilli les enfants de l'école et leurs café lecture ont du succès. Il faut s'atteler maintenant à leur offrir un local digne de ce nom. Le club théâtre commun avec Farges, a monté une pièce pleine d'humour : truites et barbituriques de Jean Michel Ribes, et j'invite tous les amateurs à s'y inscrire et tous les habitants à réserver les dates des représentations. Dès l'ouverture de la nouvelle salle polyvalente ils disposeront d'une scène.

L'accueil des parents à la Rentrée scolaire, Carnaval, le marché du printemps, la fête de l'école, la fête de la bière ont montré que le Sou des Ecoles est toujours bien présent pour contribuer avec la municipalité à financer des animations et voyages pour les enfants merci aux bénévoles. J'engage tous les nouveaux parents à en faire partie.

Sou des Ecoles, le comité des fêtes, Festijam, CCAS, le conseil municipal, la société de chasse de pêche, le club théâtre, la fanfare Pougny Chancy Collonges, ont animé le village pour ; je cite pêle-mêle le marché des plantons, la journée des connaissances, les balades transfrontalières, le 13 juillet pour fêter la République, fin août le célèbre festival de Pougny dernier samedi d'août. Ils ont apporté de la gaieté à l'automne pour la fête de la bière en musique, le marché aux fleurs pour la Toussaint, la cérémonie du 11 novembre et le final pour les fenêtres de Pougny du 1^{er} décembre au 20 décembre 2025, pendant 20 jours tous les soirs de 18h à 20h, un groupe de citoyens, un quartier a accueilli. Pour créer de l'amitié et de la coopération entre les habitants c'est excellent. Pour la prochaine édition du festival, dernier week-end d'août, l'équipe propose de faire la fête le vendredi soir et le samedi soir, en variant la musique.

Le club de Rugby commun à Collonges a décidé de repartir dans les locaux de Collonges, ils continueront à utiliser le stade de Pougny mais moins souvent.

Je remercie tous les bénévoles de ces différents groupes qui y consacrent du temps. Je vous demande de les applaudir.

L'Urbanisme en lien avec l'agglomération avec une permanence sur rendez-vous tous les deuxièmes mardis de chaque mois a été traité avec soin. Notre secrétariat de mairie vous accueille pour les démarches, et le mieux est d'aller sur le site de Pays de Gex agglomération puis pluie et vous aurez accès à toutes les règles et les formulaires à remplir en ligne. Je formule le vœu que Cécile, notre secrétaire en charge de l'urbanisme puisse trouver un traitement qui la soulage. Elle est en arrêt jusqu'au 13 mars au moins et nous souhaitons aussi un prompt rétablissement à Monique.

Je profite aussi de l'occasion pour vous dire que la mairie a définitivement gagné le procès d'urbanisme en appel pour une construction illicite de 210 m² de garage aux Rives du Rhône, le délibéré du jugement sera prononcé le 11 février et nous connaîtrons le délai pour la remise en état du terrain et le montant des astreintes par jour en cas de non-respect.

Nous avons accueilli cette année Tony nouvel agent technique qui complète bien Romain. Nous espérons conserver ce duo autant que possible. N'hésitez pas à leur faire part de vos soucis d'écoulement, de haies, ou tout autre.

Enfin, je remercie Elodie qui a pris de l'assurance, Elodie est présente depuis cinq ans au sein des agents municipaux, enfin Mathilde, notre secrétaire de mairie qui met de l'huile et de la gaieté dans tous les rouages de la commune.

Voilà je termine là mon discours encore un grand merci à toutes et tous !

Que vive la démocratie et la liberté encore longtemps !